

# Restablecerá Argentina la Democracia

- \* Es Decisión Oficial. Dijo Montes a Vance
- \* La Subversión Será Controlada en Meses
- \* EU Aprobó que le Presten 100 Millones

Por ARY MOLEON, de The Associated Press

SAINT GEORGES, Granada, 16 de junio.—El canciller argentino Oscar A. Montes aseguró hoy a su colega estadounidense, Cyrus Vance, la determinación de su gobierno de normalizar la situación de los derechos humanos en Argentina.

Vance, en conferencia de prensa ofrecida poco después de su entrevista con Montes, dijo que el representante argentino le había indicado que la situación subversiva que ha llegado a la suspensión de algunos derechos fundamentales, podrá ser superada en cuestión de pocos meses.

Montes, por su parte, indicó que las relaciones de los dos países son normales y agregó que se había decidido mantener un diálogo continuo sobre la cuestión de los derechos humanos.

Hodding Carter, portavoz de Cyrus Vance, declaró posteriormente que se sentían satisfechos por "la forma directa con la que Montes abordó la situación"

Se supo que el secretario de estado norteamericano expresó satisfacción por la determinación del gobierno argentino. En ese sentido, informó a Montes que su país no se opondría a la aprobación de un crédito de 100 millones de dólares, solicitado al Banco Mundial por el Banco Argentino de Desarrollo.

Vance, en sus declaraciones, confirmó que había conversado con Montes sobre la cuestión de los derechos humanos, pero declinó entrar en los aspectos específicos del diálogo.

Luego de señalar que no deseaba entrar en los pormenores de sus conversaciones directas con ningún canciller, expresó que "la situación de los derechos humanos en el continente ha mejorado desde que el Presidente Jimmy Carter inició su campaña en favor de una mayor observancia de ese principio. Ha mejorado ciertamente en algunos países —puntuación— y en el futuro se esperan pasos mucho más positivos en otros".

Añadió que "ésta es una empresa paciente de largo alcance que no puede ser medida inmediatamente".

## ESTABILIZAR A VIDELA

El primer paso en la estrategia de largo alcance elaborada por la administración Carter, según algunos diplomáticos, sería el afianzamiento del Presidente argentino Jorge Rafael Videla.

Se dice que la afirmación de Videla no sólo es fundamental para contener a los grupos que aspiran a un cercenamiento aún mayor de las libertades en ese país, sino que podría alentar a las fuerzas que buscan el regreso a la vida constitucional.

Se atribuye a Estados Unidos la esperanza de que la instalación de un régimen democrático en Argentina quiebre por el medio al bloque del cono sur latinoamericano.

En este sentido, se considera muy significativo que, mientras los diplomáticos estadounidenses resaltan el carácter constructivo de la conversación de Vance con el diplomático argentino, no ocultan que las gestiones adelantadas con los cancilleres Patricio Carvajal, de Chile; y Alejandro Rovira, del Uruguay, fueron decepcionantes.

El razonamiento más generalizado es que Estados Unidos considera que la restauración de la vida constitucional argentina podría tener un profundo efecto democratizador en el cono sur.